

Año II.

Cuevas del Almazora 20 de Noviembre de 1931

Núm. 51.

¿CUANDO VIENE?

¡¡Qué bajo!! decía el enano de la venta. ¡¡Que viene!! oímos decir en forma desarticulada, pero sin que se sepa quien viene y a que viene. ¿Será un delegado del Excmo Sr. Gobernador Civil? Y, si es, así, ¿a que viene? Ha suspender el Ayuntamiento, no lo creemos, esto sería una medida de profilaxis política que está en desuso y que de ponerse en práctica nos apenaría, más aún, nos aterrorizaría ahogando en flor todas nuestras ilusiones y esperanzas. Pero, si a esto no es, ¿cual es su viaje?

Las cuentas justificantes de la inversión dada a las 28000 pesetas, para remediar la crisis obrera, y que después pagaremos recargadas en la contribución o en el reparto de utilidades, ya fueron presentadas con el V.º B.º de sus interventores Srs. Soto y Alarcón, a los cuales hemos oído decir, están cuadradas al céntimo, en numeración artística y de gran pendolista, sin saldo para nivelar, y sin que referidos señores hayan intervenido ninguna obra ni conozcan la pureza de la documentación.

A los empleados del municipio, lo más que se les debe son dos o tres meses, cosa que no tiene mayor importancia si se tiene en cuenta la ductibilidad de los comerciantes de la plaza para el fiado, ni tampoco creemos merezca mención el que el inspector de carnes no haya percibido ni una sola *carlina* de las 800, que tiene asignadas en el año corriente para reconocimiento de la raza porcina, sea cualquiera su clase y tamaño, pues ello seguramente no debe haber obedecido a falta de buena voluntad ni de efectivo, sino a esparar la finalización del año.

El que, el contrato de seguros para obreros se haya concertado a un 1'25 por 100 más caro de prima que lo ofrecía otra compañía, no es cosa que al Ayuntamiento interese, como tampoco el que la pólvora sea satisfecha del socorrido municipio para remediar la crisis

obrero o de cualquier otro concepto, ya que esto no tiene importancia ni al terminar de cuentas ha de ser cargo al municipio.

No, eso no puede ser, venir un señor solo y exclusivamente para confeccionar una estadística que, de nuestro el promedio de lo gastado por el Ayuntamiento en medios de locomoción desde unos días antes del 14 de abril hasta la fecha, sería meterse en un laberinto tan escabroso y anti-contable que a nada conduciría y cuyo resultado lo podríamos dar a libitum aceptando peseta más o menos en unas 25 o 30 diarias.

Ha obtener una foto del padrón del repartimiento general de utilidades, ni esto es de la incumbencia de ningún delegado, y que de tener gusto en adquirir un ejemplar, en Almería, donde debe estar, podría satisfacer su deseo artístico, si es que no es muy costosa sin ruborizarse la reproducción.

¡¡Atiza!! ya lo sabemos Seguramente, no hay duda, este Sr. o el que sea, viene con el firme propósito de arreglar ese pequeño incidente surgido entre radicales socialistas y radicales-capitán, para el nombramiento de un tercer teniente alcalde que hay vacante en este municipio. Pero, no, esto no, esto es poca cosa para desplazar a un señor de su poltrona burocrática, con el solo objeto de acomodar a Gués o a Ponce. Nada, descartado, esto no puede ser.

¿Será un inspector del fisco? tampoco, estos señores vienen siempre en pareja y anúnciase siempre su salida en el B. O. y no creemos que el hecho de haber sido baja en la matrícula industrial, por el concepto de Ferretería, un señor Concejal del Ayuntamiento, sea bastante a producir una visita de esta naturaleza, no, por descartado.

¿Será algo que esté relacionado con cuestiones de medicina? no lo creemos. El que no haya cobrado un sólo céntimo este año, un señor Farmacéutico, mientras a alguno de los otros dos no sólo se le haya pagado lo corriente sino que también 1500 pesetas de atrasos, aún a trueque de estar de-

biéndoseles algunos meses de lo corriente a los Médicos, me parece cosa pueril, para que un señor haga un viaje que, siempre es costoso y causa molestias. Nada, tampoco es esto.

¡¡Eureka!! Nada, la Chipen. Esta visita de que se blasona por la estulticia acreditada de algún superpapas, ¡torpe de nosotros! irremisiblemente ha de estar relacionada con aquella charanga en noche no muy lejana, con la manifestación amañada de ridícula historia, con el simpático acto del Centro Artístico Obrero, y con aquello de un Guardia es un guardia y dos son dos. Pero nó, esto ya pasó, quién se acuerda ahora de aquella manifestación, en que muchos obreros, casi todos, no sabían, según manifestaciones de los propios interesados, a qué se debía su enrolamiento. No, menos, pasó al olvido aquella noche apacible en la cual y cuando los vecinos de esta resignada ciudad dormían tranquilamente, se les ocurrió a las primeras Autoridades, asaltar el Centro Artístico Obrero, completamente apolítico, ondear en sus balcones la bandera del Ayuntamiento, y con la banda de música, precedida de disparo de cohetes, recorrer las principales calles de la población, lanzando ententóreas vivas a la revolución, al comunismo con muertas al clero. Esto que en otros tiempos y por causas distintas nos hubiese alarmado, no sólo pasó a la historia de las infantilidades, si nó que tampoco tiene suma importancia, aún aceptando el caso raro de que las voces de viva la revolución partieran como partieron del mismo Alcalde. ¿Qué para este acto no se pidiera el concurso de la Guardia Civil, y para prohibir el hecho tradicional de una concerrada sí? que importa, las cosas son del color del cristal con que se miran, y ellos saben y les costa de ciencia cierta que, 2 por 4 son ocho guardias, los bastantes para imponer el orden y el respeto a quien lo perturba amparado en un cargo digno de mejores empeños. Nada, que no sabemos acertar el motivo de esa cacareada visita. Estamos desorientados. ¿Si estará relacionada con la actitud de algunos con-

cejales presentando sus dimisiones, retirándose en forma airada e irascible alguno, o por decir otro en sesión reciente que dignamente no podía seguir colaborando con los radicales-socialistas? Esto con ser muy grande, no lo creemos de tanta transcendencia que como consecuencia tiemblen las esferas ni se tambalee el edificio municipal. Vamos anda, eso es pequeña cosa, ni tiene importancia ni nadie se ha enterado; además que en esto digo yo lo del Quijote. Con la Iglesia hemos dado Sancho.

¡¡Vamos hombre!! ya lo sabemos. En fecha lejana, se publicó en el B. O. el número de plazas de farmacéuticos titulares que correspondían a esta ciudad. El entonces Alcalde, dilapidador de los fondos municipales, Sr. Guirado, apeló ante el colegio farmacéutico, alegando que con arreglo al número de habitantes solo dos plazas correspondían a este término municipal, y no cinco con que figuraba. El colegio no quiso darse por enterado, y ante su actitud, no sólo se le contestó en forma, sino que también se puso en conocimiento de la superioridad en Madrid. Cuando ya no era alcalde ese monstruo de la administración municipal de Cuevas, la Gaceta publicó un nuevo nomenclator de plazas y en él se le volvían a designar a esta ciudad y su término las aludidas cinco titulares, pero dando un plazo de treinta días para la interposición de reclamaciones. Nos consta que un funcionario honrado, diligente y laborioso del municipio, en más de una ocasión hizo ver al Sr. Martínez Barcelona y demás compañeros mártires, la necesidad en que se estaba de tomar acuerdo y hacer el alegato ante la superioridad, para desvanecer el equivoco sobre que había partido la clasificación fijando a este término municipal 32000 habitantes, siendo así que solo unos 12 o 14.000 podían computarse, a lo que se le contestó siempre con evasivas, y con aquello de, ya se hará, dando lugar a que expirase el plazo concedido y a que nos veamos amenazados de, no en muy lejana fecha tener que consignar en nuestros presupuestos

una cantidad de 13.750 pesetas, para atender a este servicio, que hoy con menos de mil está satisfecho, y, a más las medicinas de la beneficencia municipal.

Pero después de estos argumentos que nos han sugerido en un alto en el camino, como diría Gil, nos preguntamos, y ¿qué le importa esto a ningún forastero por muy delegado o inspector que sea? Hay cosas que por mucha importancia que tengan para los indígenas en absoluto interesan a los extranjeros y menos a los arrivistas, habida cuenta que una cantidad así en nada desnivela el presupuesto de ingresos, cuando con tanta resignación algunos señores concejales consienten que aún a trueque de un perjuicio evidente para sus intereses, se les aprecien cantidades fabulosas en el reparto general de utilidades de 1200 pesetas.

Nada la confesamos, no adivinamos que bienes nos reportara ni que sinsabores nos producirá esa visita que, de antemano y en la incertidumbre propugnamos porque no se nos haga, ya que descontamos, que para adquirir un auto al servicio del Ayuntamiento, no ha de ser, si se tiene en cuenta la subida de la gasolina y la patente de circulación. Pero no decae nuestro espíritu de reporter, ya lo aclarará nuestro infatigable Claridades.

Nota: Suplicamos al Sr. Guirado, no vea en nuestra alusión nada que le haga desmerecer ante nosotros ni ante el concepto público, pues lejos de querer causar molestia, es paradoja que le enaltece.

UNA CONFERENCIA

Las aguas de los ríos Guardál y Castril

En Huéscar (Granada), ha dado una conferencia sobre el aprovechamiento de las aguas que circulan por los ríos Guardál y Castril, el Diputado Constituyente granadino, señor García de la Serrana.

Como este asunto tanto interesa a una parte de nuestra provincia, copiamos varias de las manifestaciones hechas por dicho diputado en la conferencia citada:

Expuso, después de hacer una historia del largo proceso del pantano de los ríos Guardál y Castril, cuyas abundantes aguas se pierden en el Guadalquivir, lo conveniente que es para la región la aceptación del nuevo proyecto, porque convertiría a aquél fértil sue-

lo y los no menos feraces de algunos pueblos de las provincias de Murcia y Almería, convertidos hasta ahora en yermos estériles, cuyos moradores son presa de la miseria en abundantes manantiales de riqueza, transformando de modo radical el triste aspecto de la población, que teniendo todo carece de todo por la apatía, el abandono y la falta de patriotismo de gobernantes y gobernados.

Añadió que para darse una idea de la magnitud del proyecto, baste decir que su importe total es de 96 millones de pesetas y las obras de iniciación que como es lógico comenzarían en terrenos del término municipal del pueblo de Huéscar, pasando por Castillejas, Benamaurel y Cortes de Baza, a 40 millones; se respeta el derecho que tiene Huéscar sobre estas aguas, concediéndole un caudal permanente de 2 y medio metros cúbicos y las restantes hasta 50 metros más, irían a regar las vegas de Lorca y pueblos de Almanzora.

(De «La Crónica Meridional.»)

¡ES INTOLERABLE!

Sr. Alcalde: La noche del 16 del corriente, la Compañía suministradora del alumbrado público olvidó cuales eran sus obligaciones. La noche era oscurísima, del cielo, completamente velado por las nubes, no nos veía ninguna claridad y nunca como entonces tuvo más gráfica aplicación el dicho vulgar de que no se veían ni los dedos de la mano. El tránsito, por tanto, por las calles, era peligrosísimo por todos conceptos. Y ese olvido podrá tolerarse en un villorrio, pero creemos no debe soportarse pacientemente por un pueblo como este y lo menos que tenemos derecho a pedir es que se adopten las medidas indispensables para evitar que lo hecho pueda repetirse, sobre todo impunemente.

Es cierto que se intentó más de una vez dar luz y que se comprobó la imposibilidad de hacerlo. Desconocemos, cuando escribimos esto, las causas, pero forzosamente la avería que detormi para esa imposibilidad debió estar en la línea de transporte y no en la de distribución, por que de haber sido en ésta las consecuencias las habría sufrido

únicamente un sector del pueblo, si es que no admitía una reparación inmediata, pero no todo él.

Además, Sr. Alcalde: ¿para qué sirve el motor que tiene instalado la casa suministradora en la central? Se nos dirá quizás que la puesta en marcha consume mucho tiempo, pero a ello habremos de oponer que poco después de las cinco de la tarde comprobábamos la existencia de la avería y desde esa hora hasta las 9, las 10, las 11 o cualquiera otra de la noche hubo tiempo sobrado para producir gas y hasta para haber traído carbón si constituía el obstáculo en su falta.

¿Qué objeto tiene el motor de la central? ¿Es que se guarda, como decía aquel del cuento, para las ocasiones? ¿Para qué los empleados de la empresa si cuando llega la ocasión de que pongan en juego su actividad, no se les ordena? Recordamos a este propósito, y conviene que no lo olvide el Sr. Alcalde, que en una noche, en la que no concurrían ciertamente las circunstancias de la del 16 del corriente, faltó el fluido en la central y todo parecía dispuesto para que nuestros vecinios se resignaran a pasarla a oscuras, pero nuestra primera autoridad de entonces se constituyó en la central y se mostró dispuesta a que no sucediera así y, si la memoria no nos es infiel se hizo la luz, por que se pusieron los medios para que luciera.

Sr. Alcalde: recapacite sobre las obligaciones que lleva anejas el cargo para quien rige una ciudad importante y culta y, por propia dignidad, por la de su representación, no consienta que impunemente se repita lo del 16 del corriente, imponiendo el correctivo a que se haya hecho acreedor quien tal menoscabo hace de las consideraciones que deben merecerle los más numerosos y los más pobres de sus consumidores de esta región.

«DAMAS DE AHORA»

Hace más de tres lustros y menos de cuatro, que venían por mi pueblo unas compañías de dramas y comedias, con gran repertorio de zarzuelas, y que si había algún aficionado al bello canto, héroicos en su ignorancia, nos ofrecían hasta ópera, así siempre de Wagner con gran lujo de trom-

petas y tambores. A la segunda representación, se salía con el convencimiento de que aquella agrupación artística estaba formada por ilustres descendientes de Diego Corrientes, hijas de la ventura que tantas veces escondiera a Tempranillo, y el que hacía oír de los siete Niños de Egipto, de advertir, que no se necesitaba asistir a la segunda función para formarse la opinión antedicha, pero entonces existía el temor de formar juicios temerarios y se seguía asistiendo a aquellas representaciones. Muchas noches debían haber dormido en la cárcel, si los atentados contra el arte se castigaran, pero entonces como ahora el código no previene estos casos y el orden no se altera que se alterase. Voluntariamente se dejaban robar unos reales. Los robos en los caminos comenzaban a desacreditarse, se iniciaba la transformación que subsiste en estos días. Caen reinos en todos los organismos administrativos, en los grandes despachos repletos de libros de derecho, en las oficinas con todos los aparatos modernos, muchos, puesto que cuanto más se aplica, más se cobra.

De todos los lugares acudían para ver las comedias que se hacían en el antiguo tinglado de la farsa, pero entonces de acuerdo con la psicología reinante y puritana, triunfaban los dramas que encarecían los antipasmódicos, y muchas veces por nuestro viejo y ya desaparecido escenario pasó Manelí el de «Tierra baja», «Marianela», «El soldado de San Marcial» y de una manera especialísima tenía el favor del público la pasional «Dama de las Camelias».

Yo iba entonces al teatro a dormir. Cuando cesaban los entreactos en que el teatro se convertía en un parque de recreo infantil, yo muy formalita me dormía tranquilamente ajeno a aquellos diálogos violentos y dolorosos, a aquellos gestos sublimes y resignados, y hasta la muerte que muchas veces actuaba de actor con gran éxito. Nunca me llevaron a ver la «Dama de las Camelias». Creo que el teatro se ponía a punto de hundirse al sentir aquél Jesucristo pesó, por este temor, y porque creo que estaba prohibida. He aquí porque, hasta hace muy poco no había visto el drama de Dumas (hijo) y al después de ver, no hubiese leído la comedia de Jardiel

Poesía, no tendría que soportar como verá el que leyera, este comparativo comentario.

La muerte es la más eficaz colaboradora para revelar genios e inmortalizar amores. A ella le debe la gran preponderancia que goza en el mundo, por ella se ha creado esa autopsia de amores eternos.

De la pasión más profunda haría la vida de ella, algo prosaico. Al fogoso comienzo, habría de seguirle un final teloso, frío, de eterno aburrimiento y olvido. La oportuna intervención de las Parcas, la hubiesen transformado en un eterno poema de amor en el que crearían y esperarían todas las generaciones. Romeo y Julieta tienen que morir, para que el mundo les cante triunfales himnos de flores y amor; la bella Artemisa reina de Halicarnaso, desesperada por la muerte de su esposo bebe sus cenizas en un misterioso brebaje preparado por sus adivinos, por que ello tiene poder para llevarla al lado del que no puede olvidar; Doña Juana no hubiese podido llegar al mundo y la historia sus eróticas locuras si no pierde a su D. Felipe. Por eso Margarita Gautier, la pobre e incurable tuberculosa, espera para morir los brazos de Armando Duval, sonriéndole a la misma muerte, feliz sintiéndose querida, recompensado su sacrificio. El disputando a la muerte su presa, unos momentos solo; para decirle cuanto la ha recordado en aquella separación que la dignidad de un padre impuso y el amor de una mujer con sacrificios aceptó.

Sirve esta obra, para los que se quieren, de un poderoso reconstituyente, que como si estuviese compuesto con quina, deja al final un ligero sabor amargo. En la comedia de Jardiel hasta el segundo acto es una «Dama de las camelias» modernizada. Pero ahora la tuberculosis se cura y los padres no exigen sacrificios a quienes quieren a los hijos, en nombre del honor. Son más prácticos, van sin rodeos a conseguir lo que necesitan. El sabe que si los separa por cualquier medio volverán a unirse, en cambio si les facilita la unión y el estar siempre juntos sin ninguna preocupación material, al fin no podrán aguantarse. Así lo hace y así sucede. Antes los hombres y las mujeres morían a manos del amor, hoy siguiendo la evolución indicada, es el amor

GRAN SASTRERIA Y PAÑERIA DE PEORO A. MARQUÉS
CONFECCION ESMERADA — PRUEBAS A DOMICILIO
PRECIOS INCOMPARABLES
VERA (Almería)

GRAN HOTEL MARTINEZ
SITUADO EN LO MAS CENTRICO DE LA POBLACION
FACHADA A TRES CALLES
Frente al Casino Principal y al Banco Español de Crédito
CONFORT MODERNO. EXPLENDIDAS HABITACIONES.
HERMOSA TERRAZA DE VERANO
SERVICIO ESMERADO. COCINA SELECTA
PROPIETARIO
ENRIQUE MARTINEZ PEREZ
Carmen 2. General Sotomayor 5. Antonio Soler 8.

el que muere a manos de hombres y mujeres. Se separan sin un reproche, sin una escena violenta, sin una sola queja. Un libro de poesías de Rubén Darío, único testigo de sus días felices, les indica que aquellos han terminado. Su contenido ya no les dice nada, y el libro se fué en la basura. Como ya no se mueren ellos, acaban de entender su amor. El promete no olvidarla, ser amigos. Ella sonríe displicente. Solo dos cosas de mi recordarás. El sabor de mi piel y las músicas que hemos oído juntos.

Han pasado los años. Armando se ha casado con una niña de su igual. Margarita muy lejos vive el torbellino de su vida. Un día han vuelto a encontrarse. Hasta ellos llega una música recuerdo vivo de una época muerta. Por unos instantes vivieron aquellos tiempos que se fueron. Cuando cesó el encanto quedó roto. Y Armando para vencer a su mujer que con Margarita le ha sorprendido, le dice: Cuando se ha querido a una mujer, se puede hacer todo por ella, menos volverla a querer (?).

Para los que se quieren, es esta obra una fría realidad, que les tiene un rato imposibilitados de hacerse promesas de amor. Hay que olvidarla para comenzar a soñar, sabiendo que no serán realidades aquellos sueños.

Mari-Rosa.

Fumad papel ESTAMPA es el mejor.

B. L. M.

Agradecidísimos a la deferencia de nuestro querido amigo D. Miguel Mulero González ofreciéndonos sus servicios como Abogado, en la calle de la Estación de esta población.

Tenemos la seguridad que este cultísimo Letrado disfrutará de una clientela respetable pues su gran competencia demostrada en nuestro Juzgado de primera Instancia como Secretario muchos años, su seriedad, laboriosidad y constancia, le hicieron acreedor a la más absoluta confianza no solo de los Jueces sino del público en general.

El Sr. Mulero es una garantía y su bufete ha de responder a sus deseos.

Esta Redacción tiene mucho gusto en felicitarle.

NOTICIAS

«Voluntad»

Ha aparecido esmeradamente confeccionado el número tercero de esta notable revista literaria e ilustrada, gracias al tesón y perseverante esfuerzo del correcto escritor e inspirado poeta D. José M. González de la Torre; en esta publicación que se edita en Almería, aparecen artísticos dibujos de Melchor Bedmar. Felicitamos a los que confeccionan «Voluntad» que hacen, sin escatimar sacrificios, toda clase de esfuerzos para colocar la indicada publicación entre las mejores de las que aparecen en provincia.

«Telégrafos»

A partir de hoy, 20 de noviembre, el nuevo horario que regirá en la oficina local de Telégrafos, será de 9 a 13 de la mañana y de 17 a 19 de la tarde.

Los días festivos y domingos estará abierta la oficina de 9 a 13 de la mañana.

Natalicio

En Fregenal de la Sierra ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo el dignísimo y competente Juez de 1.ª instancia de esta ciudad D. José Martínez Sánchez-Arjona.

A la recién nacida se le pondrá el nombre de Isabel Magdalena. Enhorabuena a lo venturosos padres.

De Pulpi

En breve se celebrará la boda de nuestro querido amigo D. Jesús Navarro Navarro con la simpática y encantadora señorita Purificación Peregrín.

Mejora importante

Aunque éstas sean por casualidad nos alegramos. Ha sido firmada la autorización para instalar la línea directa de autobuses entre Almería y Murcia pasando por Cuevas. Muy agradecidos al Sr. Moreno Galvache. Diputado a Cortes por Murcia.

Sr. Alcalde

Los oficiales de Peluquerías se quejan y con razón, que desde hace algún tiempo no se cierran estos establecimientos de 2 a 4 y a las 8 de la noche, y no comprender como siendo una disposición que impuso la Comisión Gestora no se siga respetando. ¿Es que estos señores no necesitan descanso?

Boda

Por el simpático matrimonio D. José Reyes Navarro y D.ª Ana Josefa Castillo ha sido pedida la mano de la gentil y bellísima señorita Juana Soler y Soler para el distinguido joven nuestro querido amigo don Francisco Reyes Navarro. En breve se celebrará la boda que reseñaremos con todo detalle. Enhorabuena a la feliz pareja.

Presupuesto para 1932

Se nos asegura que no excederá de ciento veinticinco mil pesetas y lo creemos, pues los Concejales de nuestro Ilustrísimo Ayuntamiento se han convencido que es imposible vivir a lo grande siendo tan pequeños. Nos parece muy bien el propósito que tienen de solicitar la ayuda de una comisión agena al municipio para la confección de estos, aplaudimos la idea; lo que si lamentaríamos quedase en un dicho como ocurrió cuando enviaron las 28000 pesetas.

Nacimiento

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo el culto Abogado D. Miguel Mulero González. La madre y recién nacida se encuentran perfectamente. Enhorabuena.

Del Municipio

El día 16 celebró Sesión en segunda convocatoria con la asistencia de quince Concejales. Se hizo la votación para cubrir la vacante de tercer teniente Alcalde, siendo elegido en propiedad por doce votos don Domingo Pérez Pérez, obtuvo dos votos el Sr. Ponce, y uno D. Ginés Soler.

Nos satisface que haya recaído la designación en el Sr. Pérez por estar seguro que cumplirá perfectamente su cometido. pues es persona que actua siempre poniéndose al lado de la razón, y no es de los que se apasionan ni aceptan manejos y arreglos que estén fuera de la justicia.

Sentimos muchísimo lo sucedido al señor Soler, ya se habrá convencido que los siete votos que obtuvo en la sesión anterior fué una broma, habiendo resultado el mico que sus verdaderos amigos le tenían anunciado. No sabemos a que partido pertenece el radical, o radical-socialista, lo que si podemos afirmar que de su fracción solo asistió a la sesión un concejal.

Imprenta de Campoy.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000
 Id. desembolsado " 46.687.000.
 Reservas " 48.852.936'16

DOMICILIO SOCIAL.-MADRID.-ALCALA 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA B A N E S T O

Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.
Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociación de cupones y títulos amortizados y demás operaciones de Banca y Bolsa

Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes.	3 por 100 anual.		Seis meses	4 por 100 anual.
Tres meses.	3 y medio por 100 anual.		Un año.	4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal de CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquin 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

FARMACIA DE VALPARAISO

DEL

LICDO. ALFONSO GUEVARA ALBARRACIN
PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Específicos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos purísimos y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas

PEDRO GIMENEZ COLLADO
Estanco, Vinos, Licores, Cordonales y Ultramarinos.
Cerveza fresca.

BAR SINTAS

Frende a la paranda de señores.
Cerveza fresca a todas horas Aperitivos selectos con ayuda. Meriendas para todos los gustos Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS

AVISO

Tengo el gusto de ofrecer a público en general, y con una bonificación de un 5 por ciento sobre precios catálogo a los terratenientes del Sindicato de Riegos, toda clase de herramientas para el trabajo, como también, Motores de gasolina; de aceites pesados; Electro Bombas, Compresores, Hormigoneras, Machacadoras, etc. etc.
Para más detalles, Cerdá, Carmen 7.

El dibujo es el adorno más bonito y útil que puede tener una persona.

José Baile-trin a la vez que como fotógrafo está a la disposición de Vds. les hace saber que da clases de dibujo natural a niños de ambos sexos que lo soliciten y a horas que les sea más cómoda.

Plaza de la Condesa de Algaida.

DISPONIBLE

Francisco Reyes

Ferretería,
drogas y otros artículos.
Calle del Carmen 8

Gerónimo Pérez

GRAN SALON DE PELUQUERIA
TODO CONFORT
Calle de García-Alix

El café ha logrado
 ser muchas partes gran fama;
 Pero sobre todos queda
 el cuando el café "LA GARZA"
 es el que el público tiene
 su atención depositada.
 En el Navarrete Flores
 No ante duda que el café
 tiene, con copa, más gracia
 a aquel que aprecie lo bueno.
 No os pascinda de agregar a
 el cuando el "XIGENADO".
 Es el mejor Conac de España

HIERROVALCOSA

EL CENSOR

CUEVAS DEL ALMANZORA

Sr. D.